

Dresdner Nachrichten

Gegründet 1856

Rechte für alleinige Veröffentlichung und damit unmittelbare Rechtschafftheit sind dem Herausgeber derzeitlich nicht erlaubt. Durch die Zeitung ist eine Befreiung aus dem Gesetz über die Veröffentlichungserlaubnis bei einem anderen Zeitungstitel erlaubt. Diese Zeitung ist außerhalb des Reichs-Bundes-Bereichs nur mit einer Ausgabe.

Druck u. Verlag: Leipzig & Neithardt, Dresden-H. I., Marienstraße 38/42, Telefon 25251. Postcheckkonto 1068 Dresden. Dieses Blatt enthält die amtlichen Bekanntmachungen des Umtshaupmannschaft Dresden und des Schiedsamtes beim Oberverwaltungsamt Dresden.

Abonnement: 1. Poststelle Nr. 7: Wittenbergallee 10 (am breit) 11,5 Mpt. Nachfrage nach Stadt D. Sammlerzeichen u. Stellendeckle Wittenbergallee 8 Mpt. Abreise 20 Mpt. — Nachfrage mit Österreichische Dresden Redaktion. Unterhaltende Schriften werden nicht aufgestellt.

Neue Ziele von „Kraft durch Freude“

Die Seereisen werden bis Griechenland ausgedehnt

Hamburg, 10. Jun.

Die 4. Reichstagung der NS-Gemeinschaft „Kraft durch Freude“ wurde heute vormittag feierlich in der Musikhalle eröffnet. „Kraft durch Freude“ ist, wie Dr. Ley gestern ausführte, ein Begriff der Gemeinschaft, ist die kürzeste Formel, auf die die Idee des Nationalsozialismus sich bringen läßt.

An der Stirnseite des großen Festsaales grüßt das Sonnenrad, das KdF-Symbol, grünen die Fahnen der Länder der Welt. Prächtiger Blumen- und Girlandenschmuck umrahmen die Seiten der bis auf den letzten Platz von den vielen Vertretern des In- und Auslands besetzten Halle. Als Reichsorganisationssprecher Dr. Ley mit Reichsstatthalter Kaufmann und führenden Männern der Deutschen Arbeitsfront und der NS-Gemeinschaft „Kraft durch Freude“ sowie den Vertretern der Partei, des Staates und der Wehrmacht, unter ihnen Kommandierender General Knochenhauer und H-Übergruppenführer Lorenz, die Halle betrat, klanger Jubel auf. Besonders stark war auch die Presse des In- und Auslands vertreten. Das NS-Reichskinoensemble, unter der Leitung seines Dirigenten Professor Adam, leitete die Tagung mit der Ouvertüre zu Webers „Euryanthe“ ein.

Was „Kraft durch Freude“ leistete

Reichsamtssprecher Dr. Lafferenz hieß dann die Erholungsberichterstatter und gab einen umfassenden Jahresbericht über die probatorischen Leistungen des deutschen „Kraft durch Freude“-Werkes im abgelaufenen Jahre. Er wies auf die neuen umfangreichen Arbeiten und Projekte hin, die in Angriff genommen wurden, und auf die neuen Pläne, die zeigten, um dem deutschen Arbeiter das Leben

schöner und glücklicher zu gestalten. Von der Indienststellung des KdF-Flaggschiffes „Wilhelm Gustloff“ ausgehend, erwähnte er den Stapellauf des zweiten großen KdF-Schiffes, das vom Führer auf den Namen „Dr. Robert Ley“ getauft worden ist.

In diesem Jahre sollen deutsche Arbeiter zum ersten Male in das betreute Italien gefahren. Sie hätten die Schönheiten und berühmten Kunststätten dieses wunderbaren Landes sowie die Aufbauarbeit des faschistischen und seines Führers gesehen. Auch die Kulturarbeit sei im verlorenen Jahre sorgfältig und von grundsätzlicher Bedeutung.

Auf das breite Land verlagert

Durch Zusammenfassung aller Kräfte sei eine erhöhte Erfolgsleistung erreicht worden, was das weitere Anwachsen der Betriebsziffern aller Veranstaltungen beweise. Die Arbeit habe sich mit besonderer Zielsetzung auf das breite Land verlagert, da die Volksgenossen der Städte schon zum großen Teil erschöpft werden könnten. Dr. Lafferenz wies in diesem Zusammenhang auch auf das Bildungsbildungswerk und seinen erstaunlichen Aufschwung hin. Die Förderung des Betriebssports habe sich voll ausgewiesen, und 1000 neue Sportstätten in den Betrieben seien bereits fertiggestellt. Weitere tausend seien in Angriff genommen und geplant. Für den deutschen Unternehmer sei es heute

selbstverständlich, an der Ausgestaltung seines Betriebes mitzuwirken und für schöne und zweckmäßige Arbeitsplätze zu sorgen.

Die Mitarbeit an der Vermehrung des deutschen Volkswagens habe sich die Deutsche Arbeitsfront besonders angelegen sein lassen. Nur durch ihre Mitwirkung sei es möglich, diese große Aufgabe zum Ende zu führen.

Über die neuen Ziele der NSG „Kraft durch Freude“ äußerte sich dann Dr. Lafferenz eingehend.

So sollen neue Sportorte geschaffen werden, neue Schlafzäune für Abfahrten. Geplant ist die Ausdehnung der KdF-Werke auf weitere betreute Länder, so z. B. auf Griechenland und Jugoslawien. Der Bau des KdF-Wades auf Ägäis werde schnellstens gefördert. Neue KdF-Erholungshäfen in den Küstengebieten und im Gebirge würden folgen.

Dr. Lafferenz schloß mit dem Wunsch, daß das KdF-Werk im Ausland immer mehr Verständnis finden möge.

Belgien unterbindet Emigrantenflüsse

Brüssel, 10. Jun.

Die belgische Regierung hat vor kurzem verfügt, daß Ausländer und insbesondere Emigranten sich in Belgien nicht mehr politisch betätigen dürfen, und daß sie sich aller Abschaffungen zu enthalten hätten, die die fremden politischen Besiedlungen mit den Nachbarstaaten gehörten könnten. Diese Besiedlung hat in marxistischen Kreisen und vor allen Dingen unter den Emigranten eine starke Bewegung hervorgerufen. Italienische und deutsche Emigranten befinden sich im „Europä“ bitter über diese Anordnung und erklaren, daß sie unter solchen Umständen im „freien Lande Belgien“ genau so wenig zu leben hätten, wie in ihren Ursprungsländern.

Das Ehrenmal der Schlesier geweiht

Waldeinsiedlung, 10. Jun.

Der diesjährige Gedenktag der Bewegung in Schlesien wurde am Donnerstag mit der Weihe des Ehrenmales für die 177 000 im Weltkrieg gefallenen Schlesier, für die 28 Schlesischen Blutzeugen der Freiheitsbewegung und für die Opfer der Arbeit in Schlesien auf dem Postberg bei Waldeinsiedlung eröffnet.

Der Bundesführer des Volksbundes Deutsche Kriegergräberfürsorge, Dr. Eulen, übernahm dem Gauleiter und Oberpräsidenten von Schlesien, Josef Wagner, das Ehrenmal zur Obhut. Dann weihte der Gauleiter das Ehrenmal: „Den Toten zum Gedächtnis, den Lebenden zur Mahnung und der Jugend zum leuchtenden Vorbild.“

Die Deutschlandfahrt in Dresden

Von unserem A.N.-Sportschriftleiter

Dresden, 10. Jun.

Freitagvormittag 9.30 Uhr nahmen die Deutschlandfahrer die zweite Etappe Sittau-Dresden-Leipzig-Chemnitz in Angriff. Trotz des hinter Bauten eingeschlossenen Gegenwindes war die Fahrt außerordentlich schnell, und überall wurden die Fahrer von den zu beiden Seiten der Straßen stehenden Tausenden von Zuschauern herzlich begrüßt. In Dresden selbst standen an der Strecke dicke Menschenmauern. An der Sportstrecke kurz vor der Waldvilla

Trotha wurde besonders der an der Spree liegende Dresden-Tiergarten gefeiert. Auch der in der zweiten Gruppe von Sittau liegende erste Etappensieger Umbenhauer erhielt lebhafte Beifall. Zur vorgezogenen Zeit haben die Deutschlandfahrer Dresden passiert und befinden sich jetzt auf der Fahrt über Meißen nach Leipzig zum Etappenspiel Chemnitz.

Die alte Grenzstadt Sittau hatte anlässlich der Anmesseheit der Deutschlandfahrt reichen Blumenschmuck an-



... und heute durch Dresden

Gestern sind in Berlin 60 deutsche und ausländische Straßenfahrer zur großen Deutschlandfahrt 1938 gestartet. Dieses bedeutende Tagesspiel führte sie von Sittau über Dresden nach Leipzig und von dort nach Chemnitz. Überall empfing sie die begeisterte Unterhaltung der sportbegeisterten Bevölkerung.

Ach. Press-Hoffmann

Wertvollstes Zeugnis vor der Wahl

Wien, 10. Jun.

Die polnische Presse berichtet eingehend über die Ausführung der Tage in der Slowakei. Dabei weist die polnische Telegraphenagentur darauf hin, daß sich der letzte Abschnitt des Wahlkampfes durch eine besondere Verfeindlichkeit der einzelnen Gruppen auszeichnete. Gleichzeitig wurde, besonders in der Slowakei, von den Verwaltungsbehörden ein außerordentlich harter Druck auf die Bevölkerung ausgeübt. In den Dienst der Agenten würden die tschechischen Sozialisten und Politiker